
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

 

継 続 は 力 な り 
                                               

礼文小学校 校長 佐々木 康 
  

 ７４日間の１学期、大きな事故もなく無事終了できそうです。保護者・地域の皆様のお陰と感謝申し上げます。大変ありがとうござい

ました。 

 この１学期間、子どもたちにはたくさんの頑張りや成長が見られました。困っている子どもを助ける優しい行動ができる子、元気良く

誰にでも進んで挨拶できる子どもたち、縦割り班掃除や運動会で力を合わせた子どもたち、鼓笛隊やフラワーマラソンなどで頑張った全

校児童、修学旅行や宿泊学習・地域行事でも活躍した子どもたち等、たくさん頑張りの姿が見られました。また礼文検定での基礎学力の

定着や、はちよこタイムでの体力・運動能力の向上においても、大いに成果がありました。 

 さて、２３日から２５日間の夏休みに入ります。学級指導などで過ごし方などの話し合いが行われ、有意義な休みになるよう計画が立

てられているものと思います。夏休みは、普段なかなかできない体験をしたり、家族で一緒に過ごしたりするチャンスでもあります。ご

家庭でも応援をしてあげて下さい。 

 一方で、今まで頑張ってきた良い習慣を崩しやすい時期でもあります。子どもたちの力を更に伸ばすためにも、良い習慣は手放さない

ことが大切です。「継続は力なり」と言いますが、習慣も継続です。是非、習慣を力に変えられるよう、家庭では次の３つのことをお願

いします。 

 １つ目は、やはり生活リズムを崩さないことです。何をするにも『早寝、早起き、朝ごはん、トイレ』などの基本的な生活習慣が土台

です。朝の光を浴びることで体がリセットされ、朝ごはんを食べることで胃腸が動き始め体温が上昇し目覚めます。朝食後のトイレも大

切です。２つ目は、毎日必ず学習する習慣です。学力を上げるには、毎日の学習が不可欠です。夏休みは授業がないので、自分で学習す

る意思の強さが必要です。夏休みで学習習慣が途切れてしまわないようにしてください。３つ目は、『あいさつ・あんぜん・ありがとう』

などの行動の習慣です。家族・親戚、地域の方々等多くの人と関わる機会があります。節度ある行動や礼儀・正しい行動等、良い習慣を

身につけ伸ばす機会にして欲しいと思います。 
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Reisho 

地域の方々に元気を届ける

ことができました。 

～鼓笛パレード～ 
 お祭りの先陣を切って行われた鼓笛パレード、指揮

者の６年金田一さんを先頭に、息の合ったすばらしい

演奏で、地域に礼小っ子の元気を届けることができま

した。金田一さんのすばらしい挨拶にもあったとおり、

運動会等の子どもたちの頑張りには、地域の方の応援

と拍手があったからこそだと思っています。そのお礼

の鼓笛パレード、見ている地域の方々の子ども達を見

守る温かい目と笑顔が印象的でした。 

 お祭りの最初を盛り上げてくれた子ども達、この後

の子どもみこしでも、大いに活躍していました。

 



子ども達や学校へのたくさんの激励･アドバイスありがとうござい

ました。～運動会感想より～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■感想 
少々肌寒い中の運動会でしたが、真剣に取り組む子ども達、親･地域の方の姿を 

見るることができ楽しい１日でした。先生方準備お疲れ様でした。／みなさん外 

での練習の機会が少ない中、がんばって取り組んでいたと思います。体調不良等 

で欠席する子もおらず、全員で運動会ができて良かったと思います。先生方も運 

動会を成功させるために熱心に取り組んでくださっていることを強く感じまし 

た。／寒い中、子ども達はよく頑張ってくれました。大きなけがもなく無事に終 

わって良かったです。／今年もすばらしい運動会をありがとうございました！／ 

青空での運動会、なかなかできませんね。来年は、ぽかぽか陽気の中で運動会を 

させてあげたいです。／天気が悪い中みんなよく頑張って良いと思います。／一 

人ひとりが一生懸命頑張っていました。楽しませていただきましたが、親の競技 

が長すぎて見ていいる人たちが飽きた感じがすると言っていました。児童数も少 

ないので、３色ではなく２色にしても良いのではないかと思いました。／子ども 

達みんなで協力や応援をしていて大変良かったと思います。／当日、天候はあま 

り良くなく肌寒かったけど、子ども達の元気な姿にパワーをもらいました。各チ 

ームごとに力を合わせ、仲間を一生懸命応援する姿は最高に良かったです。運動 

会までの準備や子ども達への指導大変だったと思います。笑いあり、感動ありの 

運動会をありがとうございました。／少し寒い天気ではありましたが、雨も強く 

ならず、虫も多くなく大変良い運動会だったと思います。来年からは新しいグラ 

ンドになるので、練習や準備も楽になるので、先生方の負担も少しは減ると良い 

ですね。／子どもたちの頑張りが見れてとても良かったと思います。／子ども達 

みんながせいいっぱいがんばっているのが伝わるすばらしい運動会でした。特 

に、“よっちょれ”と“応援合戦“に感動しました。／晴天での運動会とはいき 

ませんでしたが、外で開催することができて良かったと思います。子ども達の練 

習の成果も出ていました。／児童のがんばりが伝わる活気ある運動会だったと思 

います。／寒かったですが、とてもいい運動会でした。ありがとうございまし 

た。／外でできて良かった。／両親やおじいちゃん、おばあちゃん、みなさんが 

とても仲が良く、一生懸命自分の子どもだけでなく、子ども達みんなを応援して 

いて、とってもいい雰囲気の運動会でした。／天気が悪く子ども達も外での練習 

があまりできなくてかわいそうだったけど、本番外でできて良かったですね。 

／子ども達も一生懸命頑張っていたと思います。今年も最後まで楽しく見させて 

いただきました。御苦労様でした。／緑が丘グランドでの運動会は広々としてと 

てもいいですね。（駐車スペースや幼児などが遊ぶスペースがあるので）子ども 

達はどのチームも団結しているように思いとても良かったです。／応援する様子 

など、さわやかで、元気があっていいと思いました。 

□アンケートより  

■競技内容･運営･会場準備 

黄色組の点数が遠くからだと見えにくかった。ＰＴＡの障害物リレーのジャンケ 

ンは勝負を分けすぎたと思う。／ほとんどの親の参加があり、協力し合って運 

営･準備ができたと思います。／赤･白の２チームで良いのではないか?という意見 

がありました。大人の綱引きの復活。／ＰＴＡの障害物リレーのぐるぐるバッド 

は、５回回りに変更して良かったです。昨年と同じ場所だったのでスムーズに準 

備･片付け等できていたと思います。／良かったと思います。子ども達の内容良 

かったです。（よっちょれは本当にかっこいい！！） 親の競技で“障害物競走 

“本人はそうとうしんどかったけれど、観覧のみなさんが楽しかったようなので良 

かったです（笑）／親参加の障害物リレー面白かったです。競技と競技の間、音 

楽をもっとかけた方がいいと思います。また、もう少し音が大きくても良かった 

と思います。／良かった。／当日の会場の準備をまだ遅くしても良いのではない 

か。親の競技に強制的に参加してくださいというのはどうなのか、出れないと 

言っても出なければダメと言われた。当日になって出ていない親もいるのではな 

いか。５・６年生の借り人の競技のあり方がいまいち。得点の内容が知りたい。 

／ＰＴＡの人達も手伝ってくれて良かったと思います。／とても良かったと思い 

ます。／子ども達個々の得意なことや個性を出すことができるような内容で良 

かったと思います。準備についても雨が多かった中での事前準備が大変な中お疲 

れ様でした。／今まで通り良かったと思う。／どの競技も良かったと思います。 

新しくなったＰＴＡ競技も楽しかったと思います。／走るのが苦手な人もいるの 

で、親の競技でリレー以外もあった方がいいと思います。（障害物リレーも面白い 

とは思いますが）／お弁当持ちで昼の部もあるのであれば、もう少し種目があっ 

ても良いかといつも思います。／５・６年生の借り人はマンネリ化しているよう 

な気がします。もう少し工夫してみては? 親競技も子どもの点数に関係なければ 

もっと参加しやすいかと…／良かった。／みなさんで当たり前のように協力して 

準備するのがすごいですよね。ステキです！／どの競技も楽しかったし、全てス 

ムーズに進んでいたと思います。先生方のだんどりのおかげですね。／とても良 

かったと思います。来賓競技は“好評“でいいと思いますが“タモ“を学校で用 

意できたらいいかと思います。／よい。 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■子ども達の意欲・表現･体力的なもの 

良かったと思う。／当日の本番しか見ていないのでそれまでの練習の過程や総練習 

は除いての印象です。３つのグループに体力的な違いがあるように見受けられまし 

た。ですが、３グループとも体力的に均等にすることもかなり難しいことと思いま 

す。／応援合戦の時、大きな声を出してはいますが、あまり聞こえていないので、 

代表の子にマイクを持たせてはどうでしょうか?／グランドであまり練習できな 

かったにもかかわらず、高学年がしっかりと下の学年をリードし、低･中学年がそれ 

に応えようと一生懸命取り組む姿はすばらしかったです。応援合戦、よっちょれ 

は、子どもたちも楽しみ、お客さんを楽しませたい！という気持ちが伝わってきま 

した。／良かったと思う。／本当にみんな良くやっていました！！ がんばってい 

ましたね！！／競技しているときも、応援しているときも、子ども達の真剣さが伝 

わってきました。／応援合戦が良かった。／運動会を成功させるんだとみんな意欲 

も表現力も良かった。／子ども達の意欲･表現の様子は大変良かったと思います。体 

力的なものは、もう少し基礎体力をつけた方が良いと思います。／入学してから２ 

ヶ月半、体力もまだまだついていなく、学校の宿題（勉強）、運動会練習と、とても 

疲れている様子でした。ピアニカの練習はだいぶ苦戦していました。入学してから 

日も浅く、３曲の楽曲を覚えるのはかなり難しかったと思います。／普段なかなか 

見れない子ども達の一生懸命な姿を見ることができてとても良かったです。／大変 

良かったと思う。／長時間やる気を持って集中してがんばっていたと思います。 

／応援合戦では各班それぞれ団結力が見られ、笑いもあり、表現する工夫もあり、 

良かったと思います。／どの学年も一所懸命取り組んでいる姿が印象的でした。 

／子ども達は立派だったと思います。一生懸命さが伝わってきて、こちらもがんば 

らなきゃっと思わされました。／みんな一生懸命やっていた。／息子が他の子より 

も体力がないので、やはり疲れていて心配でした。運動会後も疲れがとれていませ 

んでした。それでも楽しかったので良かったかと思います。／子ども達は最後ま 

であきらめずにがんばっていたと思います。どの学年の子も自分のやるべきことを 

しっかりしていたと思います。／高学年が（５・６年生）低学年へとてもよく配慮 

していると思いました。／応援合戦を楽しんでいました。毎日気を張ってきびきび 

行動していました。 

■学校･ＰＴＡ・地域との連携 

良かったと思う。／ＰＴＡ三役の方を中心として連携をとりながら行うことがで 

きたと思っています。当日運動会終了後の懇談会も、子どもが参加できる形と 

なっており、親子で参加させていただきました。その中でも、先生方と話をする 

機会があり、とても良い時間を過ごせたと思います。／外での鼓笛パレードがで 

きなくて残念でしたが、ピスカまでたくさんの方々が来てくれて良かったです。 

建設協会さんからいただいた礼小はっぴ格好よかったです。／スムーズでした。 

ありがとうございました。先生方に、感謝感謝です！！／良かったと思う。／地 

域のおじいちゃん、おばあちゃん、幼児のみんな、積極的に競技に参加されたと 

思います。／良かった。／緑が丘グランドでの開催だったので地域の方は少な 

かったような気がします。地域の人でも参加できる競技（かんたんな）があって 

も良いのかもしれないです。／大変良かったと思います。／良かったと思いま 

す。／グランド整備などでもたくさんのＰＴＡが参加しており、当日の用具出し 

なども率先して行っていたので良かったと思います。／今まで通り良かった。 

／毎年思いますが、とても良かったと思います。／保護者競技のメンバー表のこ 

とですが、各家庭に提出するのが遅すぎました。メンバー締め切りより早く提出 

したのに、何件から苦情が来ていました。提出された班より素早く対応していた 

だければ、トラブルも少なくなるかと思いました。／とても良かったと感じまし 

た。／良かった。／良いと思います。／良かったと思います。／良いと思います。 

■改善点･検討事項 

大きく改善することは特にないと思う。／特にありません。／特になし／観客席 

もチームで別れているので、できたらよっちょれは、自分の子どもを目の前で見 

られたら良いのかなと思います。観客席の場所取りは、早い者勝ちだと思います 

が、後ろの席になってしまった方もいたので何か考えられないかなと…／昨年も 

思ったのですが、閉会式時に、観客席が“後片付け“を始める姿が、あまりよく 

思えません。子ども達ががんばっているうちは応援したいです。「かけっこ」だ 

けでも、個人表彰（1位だけでも）があると本人のやる気につながると思いま 

す。／香深井のグランドで行われたため、近所の知り合いの方が見に来れなかっ 

たのが残念です。来年はぜひ礼小グランドで。／親競技の内容。午前中で終了す 

るのもありなのかもしれないです。今の内容なら午後から無理して競技をしなく 

ても良いのではないか。／人数的にもそろそろ３色から２色のチーム分けにした 

方が良いと思います。／特にありません。／親の競技の点数で順位に影響が出て 

しまうと子ども達のモチベーションが下がるので親の参加する意欲が低下する 

ような気がします。完全な余興にしないまでも点数をもう少し下げた方が良いの 

では。／親の競技が子どものチームの得点になることですが、１位～３位までの 

点数差を少なくしてはどうでしょうか? 子どもに、「親の競技の成績が良ければ 

な…」と言われました。／とても良い運動会なので、このような運動会がこれか 

らもずっと続けば良いなと思いました。／親競技をもう 1度考えなくてはいけな 

いのかなあ～と、2種目リレーは少し負担があるかと思いました。／先生の虫よ 

けのかやのような物をかぶっているのがおばあちゃん達がすごく怒っていまし 

た。子どもがそのままなのに自分だけ虫よけしてあれはないわ～と…。確かにお 

かしいと思いました。虫に刺されたくないのは子どもも同じですよね。／特にな 

し／ＰＴＡの障害物リレーができるかどうか心配でした！ 何とかできました 

が、２～３日めまいの症状がとれなくてつらかったです。／中学生が小学校の運 

動会に入っても行かなくてもどちらでも… 的なことを先生が言っていたと耳 

にしたので、中学校側にもう少し強めにお願いするといいと思います。中学生手 

伝いもぱっとしていないようだったので、どの部活も試合後だったので、兄弟の 

いない子はめんどうだったかもしれませんが…。後は場所が遠かったのとお昼後 

というのが面倒かもしれませんね。兄弟がいないとお弁当などを用意しなければ 

ならないし…／鼓笛パレードができない場合、ピスカではなく、フェリーターミ 

ナルでやったらどうでしょう、子ども達ももっとたくさんのギャラリーがいた方 

がいいかなと思いました。／特にありません。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２０日（水）５ｈ授業 

      職員会議 

２１日（木）ＡＬＴ（小小授業） 

      いじめ防止委員会 

      学校評議委員会 

２２日（金）５ｈ授業 

      終業式 

      大掃除 

２３日（土）夏季休業開始（～８／１６） 

      ラジオ体操（入舟・津軽町・会所前：

～２９日、尺忍：～３０日） 

２４日（日）ラジオ体操（奮部･知床） 

      ５・６年学級レク 

２５日（月）１年生学習会（～２７日） 

２６日（火）ラジオ体操（奮部･知床：～２９日） 

３１日（日）尺忍･差閉･奮部･知床子ども会夏祭り 

 ７日（日）湖畔祭 

 ８日（月）日本習字〆切 

１０日（水）海峡祭 

１１日（木）山の日 

１７日（水）始業式 

      ５ｈ授業 

      集団登校日 

１８日（木）礼検 

      放課後マラソン（～９／２） 

      ２計測（３・４年） 

      ＰＴＡ研修部会 

１９日（金）短縮日課 

      町研究会 

      ５・６年水泳 

２２日（月）１・２年水泳 

２３日（火）委員会 

２４日（水）町Ｐ連役員会 

      ２計測（５・６年） 

２５日（木）職員会議 

２６日（金）３・４年水泳 

      ２計測（１・２年） 

２７日（土）３・４年学級レク 

２９日（月）５・６年水泳 

      児童集会 

３０日（火）委員会 

３１日（水）劇団四季利尻公演 

       口座振替日 

地域の大切さを学びま

した ～厳島神社祭～ 
 先週末のお祭り、子どもみこし、四ヶ散米

舞、大人みこしと、子ども達、先生方でたく

さん参加させていただき、ありがとうござい

ました。 

 地域の大人の方々が、仕事で忙しい毎日に

もかかわらず、みんなで分担･協力して、祭

りを創り上げている様子を学ぶことができ

ました。このような取り組みに参加し、大人

ががんばっている様子を見ることで、将来地

域を背負って立つことや協力して取り組む

ことの良さや楽しさを自然に学ぶことがで

きるのだと思います。  

 地域の方々のおかげで、子ども達、先生方

も楽しいひとときを過ごすことができまし

た。 

 ８月１０日の海峡祭におきましても、子ど

も達がよっちょれを発表することを通して、

地域のすばらしさを実感しながら、地域を盛

り上げることに一役買わせていただきます。 

５年生宿泊学習･楽しみ、学ん

できました。 
 １泊２日で親元を離れ、稚内で過ごし、学んできました。

自然の家では、一緒に泊まっていた他の学校の子たちとも仲

良くなり、宗谷新聞社などでは新聞の作り方なども学び、楽

しい思い出をつくりながら 

も、しっかり学んで帰って 

きました。自分たちで旅行 

を計画、実施し、５年生も 

最高学年に向けて、ひとま 

わり大人になって帰ってき 

ました。 


